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FECHA: Octubre 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No pudo frenar: chocó”  

 “Graban brutalidad policíaca en Lolotla”  

 “Cacicazgo en el PRD, acusan tras elección interna”  

 “Urge apertura de rellenos sanitarios”  

 
“Investigan nexos con zetas” 

 
“Caen 12 en Tulancingo golpe a zetas”  

 
“No circula” 

 “Pide Hidalgo a diputados 10 mil mdp contra sequía”  

 “Exigen diputados locales auditoría para el ISSSTE”  

 
“En diciembre debates en AN” 

 
“Cae por moreirazo”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRI Pachuca estrena nuevas instalaciones: A 20 días de que tomara protesta Bernardo Arista como 
dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional en Pachuca, se estrenaron las nuevas oficinas del tricolor en la 
avenida Everardo Márquez. El presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses fue el encargado de encabezar la 
inauguración, en donde expresó: “hoy es un día muy importante para nuestro partido por que la nueva dirigencia del 
comité tuvo la iniciativa y el arrojo de salirse para renovarse completamente”.  Fayad indicó que las nuevas instalaciones 
además de estar en un lugar más céntrico, lo que le permite a la ciudadanía tener un mayor acercamiento con el comité, 
son más amplias y modernas. Con estas acciones, se le va dar la dignidad que merece al partido, además de ser un paso 
más para que el año que entra se recupere la presidencia de la república, anunció Fayad Meneses. El dirigente estatal 
señaló que las nuevas instalaciones aparte de usarse en las actividades del comité municipal, se realizarán actividades 
para brindar atención ciudadana. Por su parte Bernardo Arista informó que el principal motivo para que se buscará un 
cambio de instalaciones fue la de renovar la imagen para prepararse para la futura contienda electoral del 2012. “La 
sociedad requiere un PRI moderno, que está preparado para la competencia que viene”, enfatizó. Omar Fayad agradeció 
la asistencia al evento de los ex presidentes municipales de Pachuca así como los regidores del ayuntamiento de Pachuca 
y de la diputada federal Carolina Viggiano. En su participación, Bernardo Arista destacó la labor de Carolina, ya que 
durante su gestión como diputa consiguió traer recursos para favorecer el crecimiento de la zona metropolitana de 
Pachuca. El dirigente del comité dio a conocer que las oficinas del Tricolor que se encuentran en la calle de Abasolo, 
seguirán en funcionamiento ya que es ahí donde realizan las reuniones semanales. Al evento acudieron 200 personas 
aproximadamente, mismas que se instalaron en el patio común de la plaza donde estarán las oficinas, después del 
mensaje y el corte de listón, se repartieron tamales a los presentes.  Claves-Baluartes • Bernardo Arista reconoció que 
la contienda del 2012 será una elección competida en la que los dirigentes tricolores tienen la tarea de reclutar y llevar el 
proyecto del PRI al mayor número de militantes. • A su juicio, consideró que priistas como Francisco Olvera Ruiz, 
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gobernador de la entidad, y Eleazar García, edil electo de Pachuca, son los baluartes con los que cuenta el partido. • “Su 
trabajo que ha desarrollado para el estado, nuestra admiración a nuestro primer priista Francisco Olvera Ruiz. Vamos a 
ser una dirigencia itinerante, no una dirigencia de escritorio”. (Cristopher Rogel, página 10) 

Milenio-IDN señala que cacicazgo debilita al PRD de Hidalgo: Luego del triunfo contundente de la corriente 
perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH) en las elecciones internas del PRD, el ala Izquierda Democrática 
Nacional (IDN), ligada a Andrés Manuel López Obrador informó que el instituto político está debilitado por el cacicazgo 
que ejercen algunos actores políticos.  Liderada por el senador de la República, José Guadarrama Márquez, el FDH 
obtuvo dos lugares en el consejo nacional del Partido de la Revolución Democrática y para Hugo Jaciel Mendoza, uno de 
los dirigentes de IDN, la elección del domingo 23 de octubre, “pone una vez más de manifiesto la falta de fraternidad 
primero, y legalidad después, de los que se han apoderado del instituto político llamado PRD”. El perredista de la 
corriente IDN, que está vez obtuvo tan sólo 2 mil 363 votos, denunció que en las elecciones a consejeros nacionales y 
estatales, además de congresos nacionales en Hidalgo, se caracterizó por tres constantes: el relleno de urnas, el 
rasurado del padrón y la coacción del voto a través de programas federales (proyectos productivos, programas de 
vivienda) operadas por organizaciones como CODUC, UFIC, CEMPA, CCC, entre otras. “Los paquetes electorales fueron 
manipulados –coincidentemente- en las urnas que muestras votaciones exageradas, por gente afín a los caciques del 
PRD: San Bartolo Tutotepec, Jaltocan, Jacala, Huejutla, Tezontepec de Aldama, Cuautepec. Lo anterior ante la 
imposibilidad de poder contener esta acción fraudulenta”, indicó. Según el listado oficial de planillas registradas del PRD y 
de acuerdo con los resultados de las elecciones internas el FDH tendrá dos consejeros nacionales en Hidalgo por lo que 
tendrá la mayoría para la elección a presidente del PRD que se llevará a cabo en las siguientes semanas.  Para la 
corriente del senador José Guadarrama, FDH, tendrá como consejero nacional a Inocencia Margarita Romero Alvarado y 
Marco Antonio Ramos Moguel; la corriente de Nueva Izquierda, tendrá a Pedro Porras Pérez; UFIC podría poner a Isidro 
Pedraza; la planilla 333 de Fermín Gabino Brandi podría estará poniendo a Thelma Romero e IDN Aurelio González Pérez. 
Sin embargo, alguna de las corrientes tendrá que acceder poner a otra mujer para respetar la equidad de género en las 
consejerías nacionales. “La soberbia y egoísmo de la chiquillería (Francisco Patiño, Tatiana Ángeles, Tonatiuh Herrera) no 
permitió coordinar acciones para contener la ilegalidad”.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Fundación Colosio expone sus propuestas: La Fundación Colosio AC Filial Hidalgo, organismo del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), dio a conocer su “Programa Para México”, documento de propuestas de gobierno que 
serán parte de la oferta del tricolor en la campaña del 2012. El evento estuvo encabezado por el presidente estatal de 
esta organización, Benjamín Rico, quien hizo entrega del documento al líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses. 
“Programa Para México” recopiló las opiniones de la militancia del partido y de algunos miembros de la ciudadanía, 
quienes hicieron propuestas sobre temas como la economía, el empleo, desarrollo social y seguridad pública. El periodista 
José Luis Antón participó en los temas de Calidad de Vida y Equidad, el economista Luis Ángeles expuso el tema de 
economía competitiva y promotora de desarrollo.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Milenio-Romero promete votos a Josefina: Un sector importante del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, 
encabezado por la diputada federal Gloria Romero León, garantizaron al menos el 10 por ciento de votaciones de la 
militancia activa para apoyar a la aspirante presidencial, Josefina Vázquez Mota de cara a los comicios federales de 2012.  
Ayer, al menos 40 miembros PAN en el estado instalaron el consejo político para apoyar a la precandidata panistas para 
los comicios del siguiente año; al apoyo se sumaron diputados y ex diputados, alcaldes, dirigentes de organizaciones, 
regidores, entre otros militantes del blanquiazul en la entidad. Felipe de Jesús Cantú, legislador federal del PAN, instaló el 
consejo político en Hidalgo con el que comienza formalmente el proceso de selección del candidato a presidente de la 
República de Acción Nacional, que hasta el momento tiene tres aspirantes, Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y 
Santiago Creel Miranda.  En la lista de panistas hidalguenses que formalizaron su apoyo a Vázquez Mota están Benigno 
Aladro, Damián Sosa Castelán, actual diputado local; los ex diputados Carlos Villegas, David Reyes Santamaría y 
Guillermo Villegas; los alcaldes de Acatlán y Mineral del Monte, Orlando Muñoz Medina y Mariano Arturo Skewes Ramírez, 
respectivamente; además de regidores de Pachuca, organizaciones civiles de Ixmiquilpan y la Huasteca.  En conferencia 
de prensa, el diputado federal Jesús Cantú y ex alcalde de Monterrey, informó sobre el calendario que seguirán las 
elecciones internas del PAN en todos los estados de la República, incluido Hidalgo; además de tomar protesta al nuevo 
consejo político que estará apoyando a Josefina Vázquez Mota y operando a su favor para conseguir el mayor número de 
votos panistas.  Claves-Agenda Hidalgo • Dentro de la agenda de Josefina Vázquez Mota en Hidalgo, aspirante panista 
a la presidencia de la República, se tiene contemplado la realización de una serie de foros para dar a conocer su plan de 
trabajo. • La diputada federal, Gloria Romero León, indicó que dentro de los foros se tocarán temas como seguridad, 
economía, empleo, seguridad social y corrupción. (Misael Zavala, página 11) 
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Criterio-Todos pueden aspirar al Senado, dice Fayad: Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI, aseguró que los aspirantes a la candidatura para alcanzar una curul en el Senado pueden levantar la 
mano, pero no por ello significa que puedan hacer variar la selección. Planteó en entrevista con Criterio, que elegir a los 
candidatos obedece a una estrategia en donde “los proyectos personales desaparecen” para dar paso a las prioridades 
nacionales, que en este momento será ganar el mayor número de espacios, dijo. Planteó que José Antonio Rojo, quien 
ayer hizo pública su intención de buscar la candidatura, “siempre ha sido un importante activo del PRI y hemos sido muy 
buenos amigos durante muchos años”. Fayad Meneses dijo que la trayectoria de José Antonio Rojo es importante para el 
estado, porque además de ser un ex presidente estatal, actualmente es el secretario de organización de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC).  Luego de considerar que no son más de diez los que aspiran a una senaduría, reiteró que el 
ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong es “nuestro principal activo en el estado” y por esa razón tiene mano. “Yo creo 
que su posicionamiento es muy favorable, pero eso dependerá de una decisión nacional”, señaló. En cuanto a su 
participación como aspirante al Senado, dijo que su candidatura depende de la estrategia que elabore el PRI para 
enfrentar las elecciones de 2012, aunque afirmó que “si me preguntas que si quiero, pues claro”, dijo. (Jorge Martínez, 
página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo solicita mil mdp para obra metropolitana: Un presupuesto de mil millones de pesos para un total 
de 30 proyectos metropolitanos fue la petición del Gobierno del Estado de Hidalgo ante la Comisión de Desarrollo 
Metropolitano de la Cámara de Diputados federal. Carolina Viggiano Austria, Presidenta de la Comisión, recibió de manos 
de la Secretaria de Finanzas Nuvia Mayorga y del Secretario de Planeación Alberto Meléndez Apodaca, la carpeta de 
proyectos para la Zona Metropolitana del Estado de Hidalgo. Los funcionarios hidalguenses en representación del 
Gobernador del Estado, solicitaron la partida presupuestaria para dar continuidad a los proyectos en las zonas 
metropolitanas hidalguenses donde se concentra el 42 por ciento de la población total. Tanto Mayorga como Meléndez 
expusieron ante los integrantes de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, su propuesta de presupuesto 2012 para 
Hidalgo, conformada por 13 proyectos para la zona metropolitana de Pachuca, Tulancingo con 10 proyectos y la zona 
metropolitana de Tula presentó 7 proyectos metropolitanos. Carolina Viggiano externó que “Hidalgo ha dado paso muy 
importantes en materia de planeación y de legislación metropolitana, el Gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz 
tiene un planteamiento de desarrollo regional muy serio que ha dejado plasmado de manera muy clara en el plan estatal 
de desarrollo”. Reiteró que este es un tema que preocupa mucho al gobierno hidalguense, toda vez que ser vecinos del 
Distrito Federal y Estado de México puede convertirse en una serie amenaza esta mancha urbana y para ello están 
trabajando en la planeación, previsión e inversión adecuada y de esta manera lograr un mejor desarrollo de Hidalgo. “El 
Gobierno hidalguense ha planteado proyectos en infraestructura urbana, seguridad urbana, infraestructura vial, 
adquisición de reserva territorial, además del proyecto de la nueva central de abastos, entre muchos otros. De esta 
manera se busca que Hidalgo genere mejores oportunidades y ventajas competitivas en cada una de sus zonas 
metropolitanas”, informó la diputada federal hidalguense. De acuerdo con la Secretaría de Obras Públicas del estado, una 
serie de proyectos que fueron financiados por el Fondo Metropolitano ya se ejecutan en Hidalgo, región Pachuca, Tula, 
Tulancingo y Huejutla. En la región Pachuca se trabaja en la construcción del bulevar Centenario de la Revolución de 
1910, la segunda etapa del bulevar La Providencia entronque carretero Pachuca-Tulancingo y Pachuca-Ciudad Sahagún, 
el distribuidor vial Municipios Unidos en su primera etapa, entre muchos otros.  Gerardo Salomón Bulos, titular de la 
Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial en la entidad, expresó que en la zona metropolitana región Tula, 
la SOPOT trabaja en la segunda etapa del puente vehicular a desnivel sobre la infraestructura ferroviaria de la doble vía 
México-Querétaro, (Juárez-Morelos) en Atotonilco de Tula. Dijo que los recursos destinados en el Fondo Metropolitano 
para la entidad suman poco más de 258 millones de pesos. “En su totalidad, las obras que el gobierno del estado de 
Hidalgo, realiza a través de la Secretaría de Obras Públicas, con los recursos gestionados del Fondo Metropolitano han 
reflejado importante avance en el desarrollo e infraestructura de la zona metropolitana, y hoy son un detonante potencial 
para el crecimiento económico”.  Obras con Edomex y DF••• Un total de 200 proyectos metropolitanos con una 
inversión de 17.7 mil millones de pesos, se han realizado por los Gobiernos del Distrito Federal, Estado de México e 
Hidalgo en beneficio de 20 millones de habitantes de la Zona Metropolitana. Esos proyectos se han realizado en los 
últimos cinco años mediante el Fideicomiso del Fondo Metropolitano. Del 2006 a la fecha, los proyectos se orientaron en 
cuatro rubros principalmente: transporte masivo, medio ambiente, infraestructura hidráulica y vial, sobre todo para 
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mejorar la conectividad entre las entidades. El Gobierno del DF informó que en materia vial y de transporte realiza obras, 
proyectos y acciones para mejorar el enlace. También trabaja en reemplazar transporte público de baja capacidad por 
masivo; mejorar su tecnología y que aporten bajas emisiones a la atmósfera; reducir los riesgos de inundación en 
muchos puntos de la capital, además de concretar acciones en materia de medición de aire y recuperación del medio 
ambiente, entre otras. En su primer sesión, este año el Comité Técnico del Fideicomiso del Fondo Metropolitano autorizó 
que 3 mil 348 millones de pesos que otorgó el Presupuesto de Egresos de la Federación se aplicarán a 42 proyectos. 
(redacción, página 08) 

Criterio-Platica Penchyna con académicos sobre presupuesto: El diputado federal y vocero del CEN del PRI, 
David Penchyna Grub, se reunió con más de 700 académicos y alumnos del Centro de Estudios del Oriente del Estado, 
para hablar sobre el paquete económico de 2012.  El legislador hidalguense afirmó que el futuro de México sólo puede 
construirse con acuerdos: “Este país ha atravesado una década de disensos. Insisto en que debemos recuperar el sentido 
básico de la política de pensar primero en los ciudadanos, es esa la visión con la que estamos negociando el paquete 
económico. Con visión social donde hay insensibilidad del gobierno federal, y con altura de miras donde priva el 
cortoplacismo”, aseveró Penchyna Grub.  En este sentido, el diputado federal destacó que la Ley Federal de Ingresos 
para 2012 es muestra de los acuerdos que se deben alcanzar en el Congreso de la Unión.  En ésta se contempla un 
ingreso de 3 billones 706 mil 922 millones de pesos. El crecimiento económico esperado para el país será de 3.3 por 
ciento, y el tipo de cambio de 12.80 pesos por dólar. Con respecto a la producción petrolera, en el dictamen aprobado 
por los diputados y los senadores ésta se estima en 2 millones 560 mil barriles diarios, con la estimación de la mezcla 
mexicana de exportación en 84.90 dólares por barril.  “El paquete económico es la mejor herramienta pública para 
impactar positivamente a nuestra economía, no una bolsa a repartir con intenciones electoreras, como algunos han 
pretendido. Con esa convicción discutimos y analizamos hoy el que será el ejercicio presupuestal más alto aprobado a 
cualquier gobierno, ojalá los resultados estén a la altura”, concluyó el vocero del CEN del PRI y diputado federal por 
Tulancingo. (redacción, página 04) 

Criterio-PRI busca recuperar votantes: Ayer los priistas anunciaron que arrancan sus actividades para ganar 
Pachuca, las dos senadurías y la Presidencia de la República a través de la conquista y reconquista de los electores. En 
un tardío evento de inauguración de las oficinas municipales del tricolor, realizado sobre el bulevar Everardo Márquez, el 
dirigente estatal Omar Fayad apuntó que saldrán a las calles y a las plazas para difundir la oferta de los priistas. Planteó 
que el activismo en Pachuca es cosa difícil, debido a que los tiempos de los ciudadanos no se prestan, por ello, van a 
crear estrategias que les permitan alcanzar los triunfos planeados. Dijo que deben “tener la capacidad y la imaginación 
para diseñar las estrategias y las acciones que permitan llegar a todos los ciudadanos, recoger sus necesidades, que vean 
que en el PRI se ven identificadas, proyectadas y con la posibilidad de que puedan tener una solución a sus problemas, 
eso es lo que tenemos que hacer para lograr los objetivos”. Resaltó el dirigente la presencia de los ex presidentes 
municipales emanados del PRI, tales como Juan Manuel Sepúlveda Fayad, Rafael Arriaga Paz, Adalberto Chávez Bustos, 
Daén Galindo, así como otros tantos que fungieron como presidentes del comité municipal. Esta presencia, dijo, muestra 
la fortaleza que tiene el tricolor para enfrentar, sin duda, una de las batallas más difíciles en el campo electoral, que será 
2012.  Mientras que Bernardo Arista, el presidente del comité local, informó que la inauguración de las oficinas muestra 
esa disposición. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Se lleva Guadarrama internas perredistas: Una vez concluido el proceso interno, la fuerza política con 
mayor representatividad en el consejo político del PRD fue el Frente Democrático Hidalguense (FDH), del senador José 
Guadarrama Márquez, que alcanzó colocar a 38 consejeros estatales y dos nacionales. Mientras, Nueva Izquierda, que 
dirige Luciano Cornejo Barrera, colocó un total de 27 delegados estatales y dos nacionales. La UFIC, de Isidro Pedraza, 
alcanzó votos para colocar a 28 delegados estatales y una nacional. Entre las expresiones con votación equivalente a uno 
o dos delegados se encuentran las expresiones que dirige Hilda Chino Soni, Tonatihu Herrera, Tatiana Ángeles, Juan 
Carlos Ramírez, Francisco Patiño, Colectivo Izquierda de Ixmi-quilpan y la facción de Teódulo González Pérez. Conforme a 
la representatividad, en cuarta posición se encuentra el movimiento IDN, que dirige Hugo Jaciel Estrada; con cuatro 
delegados se ubicaron las expresiones de Gabino Brandi de Huazalingo y la CEMPA que dirige Erasto Tolentino. De 
acuerdo a esta tabla de representatividad, los consejeros nacionales son Pedro Porras Pérez, Marco Antonio Moguel, 
Margarita Romero e Isidro Pedraza. Para la tarde del lunes concluye el plazo que tienen los participantes de impugnar las 
elecciones con base en las pruebas que tengan de los hechos fuera del estatuto, informaron los organizadores. (Jorge 
Martínez, página 05) 

Crónica-Demandan diputados locales una auditoría para el ISSSTE: Exhortaron integrantes de la Comisión de 
Salud del Congreso local a la Secretaría de Salud y de la Función Pública del gobierno federal aplicar una auditoría al 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del estado (ISSSTE). El legislador, Francisco Pérez 
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Salinas, del Partido Nueva Alianza (Panal), expuso que integrantes de la Federación Democrática de Sindicatos de 
Servidores Públicos en Hidalgo realizaron este planteamiento. Pérez Salinas manifestó que el documento manifiesta que  
el servicio brindado por el ISSSTE, en sus diversas áreas, es precario y deficiente. De igual forma, se pronuncia para que 
esta organización para que se rescate al organismo, en esa medida será posible brindar atención humana y de calidad. El 
objetivo es ofrecer servicios médicos de calidad a los miles de usuarios hidalguenses. Además, plantea la construcción de 
la Torre de Especialidades en la capital hidalguense, resolver la problemática del abastecimiento de los medicamentos y 
hospitalización. Por ello, solicitaron que la Secretaría de Salud del gobierno federal como responsable del ISSSTE, sea la 
instancia que resuelva de manera inmediata las dificultades que enfrenta la dependencia actualmente en el estado. 
Asimismo, piden se haga un exhorto al titular de la Secretaría de la Función Pública federal para que realizar una 
auditoría al ISSSTE a efecto de que revise el estado financiero de dicho instituto. Recordó que en el 2007 fue aprobada la 
reforma a la Ley del ISSSTE para garantizar el fortalecimiento de éste para avalar su viabilidad financiera, los derechos 
de la salud y la seguridad social de millones de mexicanos. A pesar de los cuatro años de la adecuación, este órgano de 
asistencia registra serios problemas en Hidalgo; tales como déficit de médicos, enfermeras, personal de apoyo y 
asistencia, desabasto de medicamentos, proyectos de ampliación de infraestructura, falta de equipos y desatención en 
clínicas y hospitales. El legislador del Panal manifestó que esto es resultado de la ineficaz administración y mal manejo 
presupuestario, lo que conlleva que ante estos actos y omisiones de las autoridades de dicho ente, pueden incurrir en 
responsabilidades e ilícitos previstos en las leyes aplicables. Es importante destacar que en los resultados del análisis de 
la cuenta de Hacienda Pública federal del 2009, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó múltiples 
irregularidades e incumplimientos normativos y administrativos en dependencias y entidades de la administración pública 
federal, entre éstas el ISSSTE. (Alberto Quintana, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-CFE suspende servicio de agua al centro capitalino: La Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 
Intermunicipales (CAASIM) en conjunto con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) informaron que hoy el servicio de 
agua será suspendido en la zona Centro y de la colonia Cubitos de la ciudad capital, derivado de trabajos de 
mantenimiento de infraestructura eléctrica de la paraestatal. Los trabajos darán inicio a partir de las 7:00 horas, por lo 
que se quedarán sin energía eléctrica el Ramal Téllez. Los trabajos concluirán hasta las 15:00 horas. Algunas de las 
colonias que se verán resentidas por el servicio serán: Morelos, Ampliación Santa Julia, Cedros, Aquiles Serdán, 
Maestranza, Periodistas, Constitución, Canutillo, Progreso, La Raza, Céspedes, Rosales, Rinconada de Santiago, 11 de 
julio, Terrazas, Cubitos, Real de Santa Julia, Valle de San Javier, Arboledas de Santa Elena, Felipe Ángeles y Bulevar de 
San Francisco. Terminados los trabajos de CFE, la CAASIM comenzará con el bombeo de manera inmediata, esperando 
una recuperación al 100 por ciento en un lapso no mayor a las 72 horas.  El organismo operador implementará un 
operativo de distribución de agua con pipas en las colonias antes mencionadas, para las personas que no alcanzaron a 
reservar líquido ante este corte de servicio.  Se espera que el servicio se reestablezca por completo el domingo. De haber 
contingencias, se informará a la ciudadanía para que tomen las medidas necesarias.  (redacción, página 09) 

Criterio-Graban golpiza en Lolotla: PAN: La brutal golpiza que propinaron los uniformados de la Secretaría de 
Seguridad Pública en contra de indígenas de Lolotla quedó registrada en un video captado cuando un policía da de 
toletazos a un campesino que tiene las manos metidas en la bolsa. El hombre con sombrero se observa de espaldas y 
camina sin prisa mirando las nubes del gas lacrimógeno que lanzaron los uniformados para desalojar la carretera federal 
México-Tampico. De momento un policía se le acerca de frente y le lanza un toletazo en la cara, seguido por otros más, 
sin darle más opción que huir despavorido, al igual que niños , mujeres y ancianos que se observan. Alejandro Moreno 
Abud, presidente estatal del PAN, reprobó la agresión que sufrieron los indígenas. “porque si nadie aprobamos la 
afectación a terceros como el cierre de la carretera, tampoco aprobamos que por la vía de la violencia oficial se busque 
solucionar problemas de carácter social”. Informó que antenoche, los 13 campesinos detenidos ganaron la calle, sin 
necesidad de fianza, situación que preocupa porque eso quiere decir que no había delito que perseguir. Son muchos los 
heridos, dijo, que son atendidos en distintos hospitales, incluyendo el de Tlanchinol, sin que hasta el momento quede 
claro el número de heridos. Planteó que los vecinos de Lolotla ya dejaron los partidismos atrás y sólo pedían no ser 
gobernados por Melo. (Jorge Martínez, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cae ex tesorero de Humberto Moreira: Javier Villareal Hernández, titular del Sistema de Atención Tributaria 
del Estado de Coahuila (SATEC) durante el gobierno de Humberto Moreira, fue detenido la tarde de ayer acusado de 
falsificar documentos oficiales para la contratación de créditos. Los cargos que se le imputan a Villareal son falsificación 
de documentos, simulación de acto jurídico y rebasar el uso de facultades administrativas, con lo cual se integra la 
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averiguación previa. La información fue confirmada por Jesús Torres Charles, fiscal general de Coahuila, quien informó 
que el ex funcionario se encuentra detenido en el área de indiciados del Centro de Readaptación Social para Varones de 
Saltillo, donde se prevé rinda su declaración para terminar de conformar la averiguación. Según un comunicado de la 
Fiscalía estatal, la captura se realizó en cumplimiento a una orden de aprehensión girada por el juez segundo de primera 
instancia en materia penal del distrito judicial de Saltillo. Cabe precisar que durante la administración de Humberto 
Moreira se le cambió el nombre a la Tesorería estatal y se le dejó SATEC. Ayer la Fiscalía de Coahuila explicó la probable 
responsabilidad de Villarreal Hernández en la comisión de los delitos antes mencionados, debido a la contratación de 
manera irregular de créditos con los bancos del Bajío y Santander, donde utilizó documentación falsa, entre la que 
destaca dos decretos falsificados que autorizaban la contratación de deuda a largo plazo. El 14 de marzo pasado, Javier 
Villarreal envió un oficio a la Secretaría de Hacienda, con el que constataba que el Congreso local había expedido un 
decreto para autorizar un crédito de hasta mil millones de pesos con cargo en pago de garantía a los ingresos de los 
recursos federales que le corresponden al estado. Días después, el 29 de marzo, el mismo funcionario envió otro oficio a 
Hacienda con lo que solicitaba el registro de otro crédito, y que aseguraba había sido aprobado por el Congreso local, el 
cual se trataba de 2 mil millones de pesos destinados a la Comisión Estatal de Aguas. Sin embargo, tiempo después la 
Secretaría de Hacienda descubrió que estos documentos eran falsos. El crédito por mil millones de pesos se respaldaba 
en el decreto 318, el cual en realidad aprobaba una designación del contralor interno del Instituto Electoral de esa 
entidad. Mientras el crédito por 2 mil millones estaba apoyado en el decreto 476, que era una designación de regidor del 
municipio de General Cepeda. Con esto se comprobó que el gobierno de Coahuila falsificó dos decretos para hacer creer 
a Hacienda que el endeudamiento por tres mil millones de pesos había sido aprobado por su Congreso local. Ante esta 
situación Hacienda realizó una denuncia en la PGR y la Procuraduría Fiscal, lo cual dio inicio al proceso por el cual se 
detiene al ex funcionario. Respecto a los documentos falsos existen tres denuncias, dos de ellas en contra de Javier 
Villarreal. La primera la interpuso la Secretaría de Hacienda y la segunda el PAN, mientras que Humberto Moreira 
interpuso una contra quien resulte responsable.  (redacción, página 18) 

Milenio-PAN lo señala como “principal operador”: La dirigencia nacional del PAN aplaudió anoche la detención de 
Javier Villarreal Hernández, ex director del Sistema de Administración Tributaria de Coahuila (SATEC), a quien señaló 
como “el principal operador de Humberto Moreira. Además, pidió que se investigue y castigue en su caso, la presunta 
contribución que tuvo un funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en la culminación de estos hechos. A 
través de un comunicado, el PAN advirtió que estará pendiente del proceso que se siga contra Villarreal Hernández, “a fin 
de impedir cualquier intento de impunidad y vigilar que se finquen las responsabilidad a que haya lugar”. Señaló que la 
detención de Villarreal “constituye tan sólo la punta del iceberg, de un contexto repleto de corrupción y fraude 
protagonizado por un grupo de malos funcionarios, encabezados por el ex gobernador y actual dirigente nacional del 
PRI”. Señaló que estos hechos, que dieron como resultado la acumulación de una deuda de 34 mil millones de pesos, 
dejo hipotecada las finanzas de Coahuila y cuyo pago corresponderá a sus ciudadanos cubrir durante los próximos 30 
años. “Ante tal situación, este instituto político reitera su exigencia para que se aplique todo el peso de la ley contra 
quienes se les compruebe participación en estos graves ilícitos.  “Pedimos también que se investigue y castigue en su 
caso, la presunta contribución que tuvo un funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en la culminación 
de estos hechos”.  Recordó que el pasado 24 de junio denunció “la red de corrupción y complicidad en torno al señor 
Moreira, al detallar las propiedades y negocios familiares en Estados Unidos de Villarreal Hernández y de su cuñado, 
Lorenzo Schuessler”.  También reclamó que se dé una explicación puntual a los coahuilenses “sobre dónde quedaron los 
recursos que ahora tienen que pagar y se aclare el origen del capital con el que compraron negocios en Estados Unidos”. 
Además, aseguró que “se reveló la falsificación de decretos con los que el gobernador Moreira, con la participación de 
Villarreal y otros funcionarios, contrataron deuda pública para la entidad”.  (Daniel Venegas, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que el equipo de comunicación del presidente del PRI, Humberto Moreira, se movilizó de inmediato para informar que 
la detención de Javier Villarreal, ex director del Sistema de Administración Tributaria de Coahuila, se basó en una 
denuncia que presentó el propio Moreira el 30 de agosto, “por el presunto uso de documentos falsos para la obtención 
de créditos bancarios”. 

Sin embargo, los comunicadores del PRI no anexaron el documento ni más datos sobre la denuncia de Moreira “contra 
quien resulte responsable”. 
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Tal vez hoy lo hagan. 

Que, dicen sus adversarios, el más interesado en que no se llevara a cabo la elección de consejeros perredistas en el DF 
este domingo era Marcelo Ebrard. 

Según esto, el jefe de Gobierno no quiere nada que contamine la famosa encuesta que determinará la candidatura 
presidencial de las izquierdas. 

¿Será? ¿Tan seguro está Ebrard de que las cosas vienen bien para él? 

Que Ernesto Cordero, el flamante vocero de la candidata del PAN al gobierno de Michoacán, Luisa María Calderón, 
sólo aguantó 15 minutos de volanteo de propaganda en un céntrico crucero de la ciudad de Morelia. 

El también aspirante a la candidatura presidencial del blanquiazul interrumpió su activismo para desplazarse rápidamente 
al municipio de Zamora, con el pretexto de solidarizarse con Rosa Hilda Abascal, a quien el viernes el Tribunal Electoral 
de Michoacán le revocó su candidatura a la alcaldía, por no poder acreditar su residencia. 

Que el presidente Calderón no deja de estar pendiente de los Juegos Panamericanos, a pesar de encontrarse muy lejos 
de México. 

Vía Twitter, desde Paraguay, donde participa en la Cumbre Iberoamericana, Calderón destacó con estas palabras la 
actuación del clavadista Yahel Castillo, quien consiguió el oro para México: “Es orgullosamente miembro del Estado 
Mayor Presidencial”. 

Que en las filas del PRD se tomaron como puntada de Halloween el destape del diputado Porfirio Muñoz Ledo como 
aspirante a la jefatura del DF por alguno de los partidos que conforman las izquierdas. 

“Fue 90 por ciento jarra y 10 por ciento cruda”, dijo al respecto un conspicuo perredista capitalino. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Perredistas que critican al PRD: Hugo Jaciel Mendoza Hernández ha sido un recurrente crítico de su partido, el de la 
Revolución Democrática (PRD) y esta vez con respecto a las elecciones del domingo pasado para elegir consejeros y 
delegados al Congreso Nacional, no fue la excepción, al calificar que “la fuerza del cacicazgo es la debilidad del PRD”. 
Acusó que, el domingo 23 de octubre, como en procesos anteriores se repitió el relleno de urnas, rasurado del padrón, 
coacción del voto vía programas federales operados por Coduc, UFIC, Cempa y CCC para concretar el “agandalle”, fraude 
y corrupción que, dice el crítico, son lugares comunes en el PRD. Lamenta que la soberbia y egoísmo de la llamada 
“chiquillería” (Francisco Patiño, Tatiana Ángeles, Tonatiuh Herrera, Miguel Ángel Peña) no permitió coordinar acciones 
para contener el relleno de urnas operada por Nueva Izquierda y sus tres caciques. Hoy Nueva Izquierda puede jactarse 
de haberse alzado con el “triunfo”, que al final de cuentas es el mismo “triunfo” de las candidaturas a presidentes 
municipales y regidores del año pasado, y es el mismo triunfo que llevó al PRD a tener una raquítica presencia en solo 10 
presidencias municipales. En las críticas también coincide Francisco Patiño Cardona, ex diputado federal, cuyos 
argumentos, como los de Mendoza Hernández, son insuficientes para cimbrar a quienes desde la cúpula manipulan y 
controlan al PRD, a pesar de que los resultados en procesos electorales constitucionales los ubican cada vez más lejos ya 
no del primer lugar, que ocupa el PRI, sino de la ciudadanía misma, que sería su razón de ser. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio… 

Coaliciones 2012: Una alianza electoral firmemente cimentada en un proyecto social orientado al bien común es una 
herramienta de gran valía en democracia. Por ejemplo, para consolidar un nuevo sistema político, para construir un 
objetivo de Estado o para garantizar gobernabilidad. No obstante, en los últimos procesos electorales las cúpulas políticas 
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han abusado de las coaliciones, divorciándolas de sus más elevados fines. Se han celebrado algunas alianzas 
inexplicables o poco entendibles para los ciudadanos, que han diluido la identidad de los partidos y han confundido a los 
votantes. En la antesala del 2012, hay señales de que se podría repetir ese escenario por demás dañino para la 
democracia. Vale la pena recordar que el próximo 18 de noviembre será el último día para que los partidos presenten sus 
solicitudes de coalición al presidente del Consejo General del Instituto Federal Electoral. Es decir, evidentemente hoy por 
hoy se desarrolla una gran negociación de gran trascendencia para la vida democrática del país. No obstante, de manera 
ajena a la transparencia con la que debe conducirse la vida política, el debate por las coaliciones se está dando de 
espaldas a los ciudadanos. No hay pronunciamientos ni discusiones públicas sobre el tema.  Como si no se tratara de 
decisiones que afectarán a millones de mexicanos, en las cúpulas partidistas imperan el secretismo, el sigilo, el 
ocultamiento, costumbres de un sistema político autoritario que nos urge superar. Esta actitud de muchos dirigentes 
revela un gran desprecio tanto por el ciudadano como por el militante del partido, a quienes se les está mandando el 
contundente mensaje de que en este tema tan importante en nada importa su opinión. AUSENCIA DE PROYECTO 
CIUDADANO Actualmente no existe una propuesta de bien común en torno a la cual los partidos puedan justificar 
superar sus naturales diferencias e ir juntos a un esfuerzo electoral. Tampoco se han celebrado foros cívicos, encuentros 
públicos, diálogos, debates de ideas, que permitan discernir a los militantes de los partidos con base en qué programa de 
alcance postelectoral se podrían unir esfuerzos. Corremos el riesgo de revivir en 2012 las alianzas pragmáticas de los 
últimos años, que tan solo se cimentaron en el amontonamiento de siglas y de fuerza bruta. Es decir, en la promiscuidad 
ideológica que busca el poder por el poder. VAE, APUESTA POR EL CIUDADANO En el movimiento nacional Volver a 
Empezar (VAE) hemos tomado un enfoque radicalmente distinto, pleno de apertura y espíritu democrático. Durante el 
mes pasado, en un debate abierto y transparente, decidimos que en enero próximo habremos de definir la posibilidad de 
apoyar a algunos candidatos a puestos de elección popular. No obstante, nuestro apoyo no será canjeado por espacios 
gubernamentales o cuotas de poder. Si hemos de extender nuestra mano a alguien, será para obtener objetivos 
encaminados al bien común, con base en un proyecto ciudadano. De hecho, ya se encuentra en imprenta nuestra 
propuesta “Así queremos México”, en la que delineamos nuestros principios sociales, nuestra plataforma política y los 
objetivos estratégicos de VAE, en orden al bien común. Durante noviembre la ofreceremos a toda la sociedad y a cada 
uno de los partidos, con ánimo plural. Ese proyecto cívico y transparente, elaborado con base en una consulta nacional 
que duró seis meses, será la base para definir con quien habremos de caminar. Así lo haremos porque estamos 
convencidos de que reconociendo en el ciudadano al protagonista de nuestros esfuerzos y actuando con base en 
proyectos encaminados al bien común, en el 2012 podremos dar una fructífera lucha por re-prestigiar la política, por 
despartidizar al Estado y por fortalecer la ética en la vida pública. (Manuel Espino, página 07) 

Reforma-Templo Mayor… 

MIENTRAS muchos en Coahuila celebran la detención del presunto operador del "moreirazo" y ex secretario ejecutivo del 
SATEC, Javier Villarreal, hay quienes piden tomar el hecho con cautela. 

SEGÚN esos malpensados, la caída del ex funcionario acusado de falsificar documentos para contratar de manera 
irregular créditos por 3 mil millones de pesos pudiera ser una artimaña legal para beneficiarlo a él y, de paso, no afectar 
a su ex jefe Humberto Moreira. 

Y ES QUE, afirman los muy fijados, de ser juzgado en Coahuila, Villarreal podría enfrentar un proceso "a modo", además 
de que, si fuera exonerado, la Secretaría de Hacienda ya no podría echarle el guante, puesto que no se puede juzgar a 
alguien dos veces por el mismo delito. 

NOMÁS que, si esa fuera la jugada, hay un detalle que podría frustrarla: las denuncias que hay contra Villarreal a nivel 
federal no son por la falsificación de los mismos documentos que motivaron las demandas a nivel estatal. 

ES DECIR, que más allá de lo que pudiera ocurrir con el ex funcionario en Coahuila, es altamente probable que tenga que 
rendir cuentas ante las autoridades federales. 

A VER SI, al enterarse de eso, Moreira no acaba como el logo de su querido partido tricolor: primero verde de coraje, 
luego blanco de susto... y al final: rojo ¡de pena! 

CUANDO se disipó la amenaza de desastre por el huracán "Rina", los habitantes de dos municipios de Quintana Roo en 
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vez de respirar aliviados se quedaron sin aire al enterarse de lo que hicieron sus alcaldes. 

EL EDIL de José María Morelos, el perredista Domingo Flota, se fue desde el lunes a París a una reunión sobre 
aprovechamiento de recursos forestales. 

ASÍ ES QUE sus gobernados se quedaron sin alcalde a pesar de que al iniciar su viaje ya se habían activado las alertas 
por el meteoro. 

Y EL MUNÍCIPE de Benito Juárez, demarcación que incluye a Cancún, el también perredista Julián Ricalde, aprovechó la 
sesión del cabildo del miércoles para imponer un alza al predial mientras sus gobernados estaban preocupados por el 
clima y por su seguridad. 

O SEA QUE, con todo y que el huracán llegó sin fuerza a ese puerto turístico, a los ciudadanos sí les llovió... y sobre 
mojado. 

¿SE IMAGINAN a Tarzán sin Jane? ¿Al Gordo sin el Flaco? ¿O a Manuel Bartlett sin el PRI? 

AUNQUE las primeras dos opciones son impensables, la tercera está cada vez más cerca de ocurrir. 

ALLÁ en Puebla aseguran que el ex gobernador de esa entidad anda muy entrado cabildeando con Movimiento 
Ciudadano -antes Convergencia- para ser nominado como candidato al Senado el año próximo. 

SEGÚN ESTO, las diferencias con el partido que lo vio crecer cada vez son más notorias; y la oferta que le hacen los de la 
acera de enfrente, cada vez más atractiva. 

ES MÁS, dicen que están tan avanzadas las pláticas que lo único que podría echar a perder todo sería... ¡una lamentable 
caída del sistema! 

QUIENES afirman que vieron en un complejo residencial de Houston a Vicente Fox lo más seguro es que no se hayan 
fijado bien. 

Y SUENA lógico, pues en Texas abundan los hombres altos, con bigote, sombrero y botas vaqueras, por lo que es muy 
probable que lo hayan confundido con algún petrolero o, en una de ésas, ¡hasta con un cowboy! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer en la inauguración de las nuevas oficinas del PRI municipal saltó a relucir que el dirigente, Bernardo Arista, 
dijo que el cambio de sede se debió a que es el primer paso para recuperar Los Pinos y no porque quisiera un edificio 
nuevo. 

Que quienes todavía traen su guerra interna son los perredistas, pues ahora el grupo de Amlo acusa que hay cacicazgo 
y fraude por parte de José Guadarrama. Lo malo es que todos se acusan de todos y no logran ponerse de acuerdo ni 
para tener unidad. 

Que quien ya se está moviendo para las elecciones federales es la panista Gloria Romero, quien formó un grupo en 
apoyo a Josefina Vázquez Mota; sin embargo, dicen que son pocos los panistas que quieren apoyar a Gloria. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

La pelea de esta semana es una de las más conmovedoras historias de la política de tercer nivel. Dos de las amigas que 
se juraron amor eterno ahora son enemigas y todo por una Ley que ha estado en la congeladora durante mucho tiempo 
y que ahí la van a tener. En una esquina está la perredista Sandra Ordaz, quien pide despenalizar el aborto hasta las 12 
semanas de gestación, pero Yoli Tellería, la panista, se espantó ante esas declaraciones del demonio y pidió que mejor se 
eleve a ranfo constitucional el derecho a la vida. Este fue el motivo de la separación de las súper amigas que ahora son 
súper enemigas. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Mañana termina el horario de verano. No olvide atrasar su reloj… (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Para prevenir y controlar las inundaciones en Tulancingo, la Conagua Hidalgo derribó 206 
árboles de diversas especies que se encontraban ubicados en el centro del cauce del río San Lorenzo en el municipio de 
Cuautepec, lo que a su vez permitió restituir la capacidad hidráulica del cauce. Como parte de las acciones de limpieza, 
se trabajo en mil metros del río… (redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Martha Martínez: La magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo es un claro ejemplo de que con 
trabajo arduo, dedicación y esmero es posible resolver cualquier situación; el posicionamiento obtenido por Martínez 
Guarneros demuestra, sin duda, que es su temple uno de los factores principales para estar en un cargo como el que 
ostenta. Lo anterior, sobre todo por los remanentes del pasado proceso electoral  

Abajo-Jesús Gutiérrez: El discurso del actual presidente de la Canacope Servytur Pachuca está siempre dirigido hacia 
lograr un impulso real para los integrantes del sector que representa y por encontrar espacios de oportunidad para ello; 
sin embargo, resulta que su stand instalado en la Expo Proveduría 2011 pasó sin pena ni gloria, ya que era casi 
imperceptible su presencia en dicho evento. Pareciera que como en otras ocasiones a las palabras de las lleva el viento 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SOLOS 

Los vecinos de Villas del Álamo en Mineral de la Reforma están a merced de la delincuencia ya que la 
escasa vigilancia en la zona genera cada vez más asaltos y robos. Según los vecinos, es frecuente el hurto de 
autopartes o vehículos, así como atracos o saqueos a casas y las autoridades municipales no atinan a dar explicaciones y 
mucho menos hacen algo. 

OPERATIVOS 

Las autoridades estatales instrumentaron un operativo de vigilancia y auxilio en carreteras a partir de 
ayer, debido a la cercanía del 1 y 2 de noviembre que a pesar de que este año no serán días de asueto, 
históricamente convocan a miles de personas en los 84 municipios. Se espera que sábado y domingo sean los 
días más concurridos en las diferentes carreteras estatales por lo que el personal especializado se reporta en alerta. 

TRABAJO 

Otro aspirante tricolor a una candidatura a la Cámara de Diputados es el ingeniero Benjamín Rico, actual 
presidente de la Fundación Colosio. El priista intensificó las actividades del organismo para aprovechar los reflectores 
e impulsar su proyecto ahora que está de moda aspirar a una diputación federal sin grandes méritos en el servicio 
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público pero sí bajo el cobijo de importantes políticos locales. 

CULTURA 

Mucha incertidumbre ronda a la Secretaría de Turismo y Cultura ya que en todos los medios de información 
se maneja la posibilidad de que en pocos meses llegue a la titularidad la maestra Mirna García. Mientras esos 
sucede, muchos de los empleados que por contrato laboran en las áreas, principalmente de cultura, se quejan del atraso 
en sus pagos y no niegan su temor a perder el empleo a fin de año, como sucedió hace 12 meses cuando hubo un gran 
recorte de personal. 

UAEH 

La universidad estatal tuvo un gran acierto al organizar su equipo de futbol americano. Las garzas juegan en 
la unidad deportiva contigua a la preparatoria N. 3 en Pachuca y cada vez son más los aficionados que siguen los juegos. 
La promoción deportiva junto con el desarrollo académico son la mancuerna ideal para impulsar un sano crecimiento 
entre la población estudiantil. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 
 
 
 
 

 


